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! ! ! ! !博取眼球朋友圈"谣言段子胡乱编#吉祥号码拍天价"官方澄

清原形现# $近日"一篇题为%!"""""""""""这个号码卖出一亿两千

万&的文章"在各大网站和微博大 #们转发"文中称!归属于北京移

动的手机号码 !""""""""""以一亿两千万的价格拍卖$# 经媒体记

者核实"北京移动称 !""""""""""号码目前尚未投放使用"也从未

进行过任何拍卖# 要防被骗子蒙骗"用户还是到营业厅选号为好#

曹一 画

天价空号

! ! ! !近日!有网友发微博吐槽!称

郑州市社保局办事大厅的窗口设

计不合理! 让前去办事的民众陷

入了"站也不是!蹲也不是#的尴

尬境地$记者实地探访发现!民众

确实要弯着腰或半蹲! 才能与安

全玻璃后面的工作人员交流$ 郑

州市社保局对此回应称! 已经对

相关情况进行调查和整改! 将在

服务窗口附近增设等候座椅$

在热播反腐剧%人民的名义&

中!贪官丁义珍为躲避上访群众!

故意让人将光明区信访局的窗口

设计得很低! 使得上访群众们叫

苦不迭$两相对比!郑州市社保局

的'蹲式窗口(!确实有点像%人民

的名义&的现实版$ 目前!郑州市

社保局已就此事公开做了说明!

给出了整改措施! 但这件事或许

不应该轻易)翻篇($

从公关的角度来说! 郑州市

社保局的回应总体还算得体$ 不

过!按照"郑州新闻广播(官方微

博的说法!早在 !"#$年就有听众

反映郑州市社保局办事大厅开口

过低* 交谈中不适用扩音器造成

交流困难等情况$ 有个让人困惑

的问题是+ 一个 %年前就已有的

问题!为何非要等到网络爆料*媒

体曝光之后才着手解决,

一个很可能的原因是! 郑州

市社保局此前并未觉得 )蹲式窗

口(是一个值得重视的问题$在基

层! 很多细节都能看出职能部门

的服务理念$比如!一些公务员缺

乏主动服务的意识! 对百姓反映

的问题熟视无睹! 就已经成为一

种习惯$ 当他们习惯了百姓)求(

自己办事!就会觉得让百姓弯腰*

半蹲没什么大不了的$

退一步讲! 即使郑州市社保

局此前确实放置了移动便民座

椅!从)蹲式窗口(依然能管窥基

层职能部门的一些问题$比如!不

少网友觉得社保局窗口张贴的)&

点系统自动关闭(等告示!看上去

有些傲慢- 百姓三五成群地挤在

窗口附近! 也足以说明现场缺乏

比较有效的引导..这并不是吹

毛求疵!而是从细节看理念/

基于此!我们可以说!"蹲式窗

口(不仅损伤了那些弯腰*半蹲的

百姓的尊严!更以一种意外的方式

揭开了相关职能部门的一些弊病$

一些不合理的设计*一些未能及时

解决的问题!为"门好进!脸难看!

事难办(做出了生动的注脚$ 在中

央要求提升政府服务水平的背景

下!这种反差显得格格不入$

百姓对政府工作的评价!源

于日常生活中非常具体的事例!

源于平时打过交道的职能部门!

也源于他们所接触的工作人员$

要塑造良好的地方政府形象!让

百姓享受到优质的政府服务!各

个"窗口单位(都需要端正态度!

在细节上多为百姓考虑! 赢得百

姓的认可$ 诸如"蹲式窗口(这种

低级问题!不应该再出现$

! ! ! !如今看个电影!一不当心就可能

撞上烂片!但如果你对质量有那么点

要求!稍微寻找一下!也往往能觅到

一部有些启发性的电影!比如正在上

映的香港电影%一念无明&$从我观看

的那场的上座率猜测!票房估计不会

太理想!但我们都知道!票房高不高!

跟电影好不好!有些时候没太大关系$

%一念无明&讲了一个躁郁症患

者阿东的故事$ 阿东在照料母亲时!

母亲意外身亡!法院判他无罪!但要

进入精神病院治疗$ 出院后!阿东与

曾经抛弃家庭的父亲生活在一起!重

新投入社会的过程坎坷艰难..

躁郁症!从字面上理解!就是既

"躁狂(又"抑郁($ 有时候情绪过度高

昂!有时候又过度低落$ 近些年来!社

会上对抑郁症的了解有所增进! 至少

已有不少人知道!对待抑郁症患者!说

"你要开心一点( 之类的话并没有用!

患者需要更深层次的理解和支持$ 但

我们对抑郁症的了解还是太少! 对躁

郁症*躁狂症等等的了解就更少$ 很

多冷漠的态度乃至偏见*歧视!还是源

于无知!甚至于!缺少了解的意愿$

%一念无明&中!阿东因为心情

极度低落!到超市狂吃巧克力!因为

巧克力含有某种成分! 能让情绪变

好一点$然而!他的异常行为受到围

观!智能手机让拍摄*上传变得轻而

易举! 媒体紧跟着扩大传播!"弑母

案主角狂吃巧克力( 的新闻就这样

散布了开来! 导致父子俩被同样生

活艰辛的邻居们要求搬离$

我们偏执于"正常(!恐惧于"异

常(!其实!"正常(并不是边界分明的

概念$随着人类对自身的了解越来越

多!我们会发现!很多"异常(事实上

很正常!不过是体现了人的多样性!

还有些"异常(!是因为当事者生病

了!需要视情况接受治疗..

既然无知!不妨去了解$ 在这方

面!媒体和文艺作品!可以做很多$比

如 %月初有篇报道!讲一个男子一下

子花费数百万元定下 !"套房子!家人

送去脑科医院才发现他有躁狂症$ 这

样的报道! 如果只当做猎奇类新闻一

笑而过!就有点可惜$而%一念无明&这

样的电影!并不是没有缺点!但它能

让观众了解人的不同生活状态和社

会的更多面!这就有了它的意义$

! ! ! !今年以来! 证监会加大打击操

纵市场违法行为的力度! 查处了一

批案件!其中!对于资本市场"大鳄(

鲜言信息披露违法违规及操纵市场

案!开出高达 %$'(亿元的"史上最

大罚单($ 上周末!针对炒作次新股

和快进快出手法等恶性操纵市场行

为!证监会部署了 !)#(年专项执法

行动第二批案件$

操纵市场制造人为交易! 误导

和欺骗其他投资者! 严重破坏市场

定价功能!容易积聚市场风险$操纵

市场后果是很严重的!!*#&年下半

年股市出现持续暴跌! 投资者损失

巨大$ 暴跌一个重要因素是之前出

现了暴涨!一批股票在很短时间里

上涨了几倍$ 历史上数次股市暴

跌! 大部分都是之前出现了暴涨!

如果没有短期暴涨!暴跌的概率就

会低很多$ 我们看美国股市可以持

续上涨 +年! 就是因为没有短期暴

涨!稳健的小幅上涨!牛市可以持续

很长时间$

为什么沪深股市常常出现短期

暴涨, 从证监会事后查处的一系列

案件看! 很多股票确实有人在背后

操纵$ 大部分上市公司经营不可能

在几个月内出现重大变化! 短时间

里股价涨幅过大!显然是不正常的!

背后大多有人为的因素$ 遏制操纵

股价行为!就会减少股价的暴涨!市

场的系统性风险也就大大降低$

其实!对于价格的操纵!不光股

市中有! 很多行业都有这个现象!比

如!国内多次出现"蒜你狠(暴涨暴跌

现象! 大蒜这类小品种的农副产品!

容易被大户操纵!"炒蒜团(发了财却

苦了农民!因为暴涨之后是暴跌$

房地产市场也有这样的现象!

其中! 房产中介起了推波助澜的作

用! 因为中介是按房产总价收取一

定比例的佣金!房价越高!他们佣金

越高!当然希望房价越来越高$ 不少

中介发布虚假的* 诱导性的宣传广

告!期望推动价格上涨$ 因此!住建

部今年进行房产中介专项整治很有

必要!已经查处 %*家违法违规中介$

价格的暴涨暴跌! 其实对个人

还是社会都没有什么好处!所以!打

击价格操纵!应当在各个领域展开$

就像证监会所说!任何时期*任何领

域* 任何形式的操纵行为都不可能

逃离监管执法视野! 也必将受到法

律严惩$

! ! ! !衡水中学在浙江办分校!绵阳

两所高中招生过程频现乱象!"高

考工厂( 最近又成为热门的公共话

题$过去每到高考节点!衡水中学备

战的态势就备受关注! 外界不乏负

面评价的吐槽$ 不过最近各方对于

"高考工厂(的讨论并不像过去那样

是非分明!其中既有担忧又有无奈!

虽然各有支持者! 但彼此的论据并

不充分!任何一种选择都带有条件!

或者夹杂着功利性目的! 这种状况

构成了公共讨论的纠结与复杂$

衡水中学在异地扩张"最初外

界主要讨论两种教育模式"即应试

教育和素质教育#浙江教育领域的

人士发言都提到他们主张的是素

质教育!衡水中学在浙江建分校会

与当地的教育理念产生冲突$光看

这些人士的发言!可能很多围观者

会草率站队!选择支持浙江!可问

题并非如此简单$后来很多分析都

提到!浙江当地的担忧表面上看是

出于教育理念的分歧!其实深层次

的原因在于衡水中学入驻会加剧

当地的生源竞争$ 好的生源被吸

引!素质教育面临的升学率方面的

压力会更大!这是过去被普遍忽视

的一个细节$

随着绵阳两所高中爆出争夺

生源的问题"升学率这一严肃问题

逐渐受到重视#无论是主张素质教

育还是像衡水中学这样的"高考工

厂(!都面临升学率的压力$素质教

育和应试教育!其目标都是考上大

学!学校要想为自己正名!就必须

拿出足够高的升学率$这是比教育

模式之争更为现实的问题!衡水中

学在各地扩张!让很多人也开始反

思! 这种教育模式为何如此吸引

人!是什么原因导致家长们宁愿牺

牲孩子的人身自由而选择"高考工

厂(! 答案就是这类学校普遍存在

升学率方面的优势$

其实!最初衡水中学在浙江开

分校的消息传出后!外界的评价并

不像过去那般负面!尤其是浙江当

地纷纷置喙这种 "落后的教育模

式(后!舆论的反应就逐渐发生了

一些微妙的变化$或许因为衡水中

学长期承受着"高考工厂(的骂名!

客观上被塑造成教育界弱者的形

象! 或许是经验导致了人们的认

知000多数人经历了应试教育!衡

水中学式的吃苦似乎是很多过来

人的经验$ 现实地说!衡水中学这

种应试教育模式!目前在各地只存

在程度之别而已$要素质教育还是

应试教育!私人经验会偏向应试教

育!它代表一种功利性选择!是眼

下的权宜之计!而素质教育代表的

是未来! 它代表的是一种理想情

怀!要选择它殊为不易$

教育需要花费大量的时间成

本"加上素质教育并未被普遍采纳"

这是出现选择困境的深层次原因#

人们对于教育改革的风险偏好较

低! 担心自己的孩子成为改革试验

品而被耽误$ "高考工厂(在承受多

年的舆论压力后! 之所以还保持今

天这样的活力!原因或许就在于此$

! ! ! !据媒体报道! 对北京米瑞酷

电影放映有限责任公司1日坛店2

瞒报销售收入 $(&&*元的违法行

为! 北京市文化执法总队日前给

予其罚没款 !* 余万元的行政处

罚3 这是我国电影产业促进法实

施以来! 全国文化执法领域打击

电影院瞒报销售收入的第一案$

电影票房造假现象!犹如笼罩

在中国电影市场的一层雾霾$ 较之

瞒报!虚报票房问题更受关注$ 通

过人为操作制造出亮眼的票房数

字!制片方*导演*演员*投资方和院

线等看似都是赢家! 但实际上却是

对电影行业基础秩序的破坏$ 这意

味着!票房作为电影行业的重要"体

温计(!因人为因素的影响而紊乱$

促进中国电影产业发展!一方

面!需要进一步简政放权!减少不

必要的行政干预!让电影创作更多

地回归艺术创作和市场规律-另一

方面!应构建制度规范体系!对票

房造假的规制就是其中一部分$我

国虽然也有相关部门做票房统计!

但由于在统计结果的共享程度和

透明度等方面存在不足!票房的发

布口径和统计标准缺乏权威性!为

造假留下了口子$ 同时!由于票房

数据与影院的票房营业税征收是

两套不同的体系!导致出现"吹牛

不上税(的现象$

健全而严肃的票房统计制

度! 是现代电影工业的一个基础

组成部分$ 一个电影大国不可能

建立在虚假的票房之上! 票房的

"水分( 如何事关中国电影的未

来! 也必须上升到整个电影工业

的现代化角度去求解$（朱昌俊
刊今日光明日报 本报有删节）
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